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神鹰广场历经起伏 大师关注中国市场
——连线专访印尼雕像泰斗尼曼·努阿塔先生

从雅加达独立宣言塔、
泗水的 Jalesveva Jayamahe 纪
念碑、北干巴鲁的杂宾舞者
像到巴厘岛旅游地标性建
筑 - 121 米高的神鹰广场雕
像，来自巴厘岛塔巴南的尼
曼·努阿塔（I Nyoman Nuar-
ta）先生被尊为印尼雕像泰

斗。 由于努阿塔先生的雕
像工作坊位于万隆，近日
《国际日报》巴厘分社记者
连线就其个人创作背景、神
鹰广场雕像建造过程及未
来印尼雕像行业市场等问
题进行线上专访。

问：您是如何步入雕像

行业？
答：我从小就钟爱对铁

片瓦罐的玩乐，高中毕业
后进入万隆技术学院进行
绘画专业学习，但由于对
铁器敲打的迷恋，两年后
转 向 了 雕 塑 专 业 。 1979
年，还是学生的我抱着试
一试的态度第一次参加雕
像比赛，"宣告纪念碑" 出
乎意料地获得了第一名。
1987 年与其他 40 位艺术家
共同雕造位在雅加达市中
心 Jalan MH Thamrin 和 Jalan
Medan 交 汇 大 转 盘 的 马 车
雕像和喷泉纪念碑。随着
雕像参赛和平时创作中积
攒的经验，有幸个人打造
了雅加达的" 独立宣言塔
" 、泗水标志性的的 Jales-
veva Jayamahe 纪念碑及北干
巴 鲁 优 美 的 杂 宾 舞 者 雕
塑。但作为土生土长的巴
厘岛人，一直想雕塑一件
作品或建筑给予回馈。

问：神鹰广场雕像为何
经历了近 28 年之久的创造
历程？

答：神鹰广场雕像最初
的想法来源于当时旅游邮
电 部 长 乔 普·阿 韦 (Joop
Ave) 、巴 厘 省 长 Ida Bagus
Oka 及 矿 业 能 源 部 长 Ida

Bagus Sudjana。在 1990 年代
初，雕像的计划向给苏哈
托 总 统 提 交 并 获 得 同 意
后，在 1997 年金巴兰文化
公园地区挖下了第一块基
石以示工程正式启动。起
初期间工程进展顺利，当
时神鹰背上骑着的最高维
持之神毗湿奴头部已完成
75%。但在建造过程中，由
于近 3000 吨的铜和黄铜，
艺术设计、科学规划及吊
高技术，尤其是资金到位
困难等使得项目进行断断
续续。尤其在 1998 年受世
界货币危机影响后，尝试
多年向当时几位总统及巴
厘 地 方 政 府 寻 求 资 金 援
助，但最终没有得到积极
的回应，最终转向了私营
企业得以在 2018 年 8 月正
式完工。

问：您觉得获得如此巨
大的创作成就，最关键的理
念或者原则是什么？

第一，在未成名之前必
须要有自己独特的创造力，
每个人的经验和思想都是
独一无二的，因此都要维持
其作品的原创性。第二，对
于雕塑家来说，塑造坚韧的
品格为重要，即坚持。每一
个工程项目都不是坐等机

缘，而是需要自我寻找。第
三，作为一名雕塑家，自始
至终不忘带有印尼身份，即
使作品散布在各个国家，也
有义务为自己的祖国创作
出一些杰作，并通过雕塑来
反映印尼政治、社会和法律
问题，同时也为世人留下反
思。

问：目前工作及未来的
重点计划是什么？

答：我在世界各地都已
经举办了无数的雕像展，目
前对欧洲和美国市场已经
失去了兴趣，因为未来雕塑
市场的购买力将会转移到
亚 洲 。 目 前 我 在 万 隆 的

Sarijadi 村建造了的 NuArt 雕
塑公园，其占地三公顷，且
公园里一栋四层楼的建筑
希望更多用于年轻艺术家
的雕塑展览，共同促进印尼
雕像行业的发展。同时，也
在进行家用装饰雕塑来满
足目前来自中国及香港地
区的多个订单。

神鹰背上骑着的毗湿
奴，在巴厘岛哲学中意为生
命的象征，且神鹰承载着拼
搏不息的生命。有机会不
妨站在世界最高的铜像极
目远眺，半个巴厘岛尽收眼
底，其宏伟壮观之景让人为
之震撼！ 本报记者 叶露

努阿塔先生在施工现场指挥

神鹰雕像修建后

神鹰雕像在修建中 万隆 NuArt 雕塑公园 jpg

记者与大师连线采访

叶可丹为沈叶尤公所正副理事长主持就职

【本报坤甸讯】3 月 7 日
星期日，坤甸沈叶尤公所缔
造者、辅导委员会主席叶可
丹为沈叶尤公所 2021-2025
年第廿九届理事会理事长
沈善贤和副理事长沈观兴
主持就职。理事们就职的
过程严守防疫卫生规则。

就职典礼以向沈叶尤
诸位先祖鞠躬行礼拉开帷
幕。全体理事向先祖们虔
心祈祷，祈求先祖的恩赐和
庇护，使新一届全体理事能
顺利履行他们的任务和职

责。
正副理事长正式就职

后，沈叶尤公所第廿九届理
事长沈善贤也为 2021-2025

第廿九届理事会全体理事
主持就职。

沈叶尤公所辅导委员
会主席叶可丹在致词中希

望沈叶尤公所正副理事长
能负责任地推动沈叶尤公
所的会务，使之蒸蒸日上，
为沈叶尤宗亲服务。

新任沈叶尤公所理事
长沈善贤在致词中向已为
沈叶尤公所提供协助和奉
献的各位宗亲表示感谢，并
对他们的功劳表示崇高的
敬意。他呼吁全体理事各
司其职，同心协力，任劳任
怨地为推动沈叶尤公所的
发展而努力工作。
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